



A unidade dos(as) trabalhadores(as) da educação na defesa da Educação Pública

## LLAMAMIENTO PARA IMPULSAR UN PROCESO INTERNACIONAL DE ARTICULACIÓN SINDICAL Y GREMIAL DE LOS Y LAS TRABAJADORAS(ES) DE LA EDUCACIÓN JUNTO AL MOVIMIENTO PEDAGÓGICO, DE EDUCACIONES POPULARES Y ESTUDIANTIL

Organizaciones gremiales, sindicales, pedagógicas y estudiantiles asistentes al Tercer Congreso Mundial contra el Neoliberalismo Educativo, realizado en Río de Janeiro, Brasil entre el 11 y el 14 de noviembre de 2024 hemos decidido impulsar un espacio de diálogo, articulación y construcción compartida de resistencias anti neoliberales y anticapitalistas.

Este espacio será una convergencia de perspectivas de organizaciones sindicales, gremiales, movimientos estudiantiles y de las juventudes, colectivos de las educaciones populares y las pedagogías críticas, sectores organizadores de la educación no formal y autónoma, movimientos sociales de la educación, agrupaciones de educadores y educadoras del sector indígena, organizaciones de educadores y educadoras con perspectiva de género y de diversidades sexuales, quienes entendemos la importancia de consensuar posiciones y coordinar esfuerzos en defensa de la educación pública, así como contra el neoliberalismo educativo y la ofensiva capitalista sobre los sistemas escolares y universidades.

Este llamamiento lo enviamos como propuesta para la entidades y organizaciones de las resistencias educativas participantes en el Tercer Congreso Mundial contra el Neoliberalismo Educativo, así como al conjunto de colectivos que en todo el mundo luchan por el derecho a la educación pública presencial. Lo hacemos con la expresa solicitud de que sea evaluada su adscripción a la iniciativa en los próximos meses, antes de la Conferencia Internacional de abril, 2025 que realizaremos en México, donde avanzaremos en la construcción de un plan de acción.

La propuesta de este espacio la entendemos independiente de todo gobierno y administraciones escolares, partidos políticos, grupos económicos, religión o ideología, haciendo de la pluralidad de miradas y posiciones de sus integrantes una evidencia militante de la importancia de construcción en la diversidad.

Desde una perspectiva de los intereses inmediatos e históricos de la clase trabajadora, la defensa de la autonomía e independencia sindical constituye un valor innegociable ante cualquier factor de poder.

El punto de unión de las fuerzas agrupadas es la irreductible defensa de la educación pública, gratuita, popular, científica, democrática y popular, así como la decisión de enfrentar las políticas neoliberales en todas sus expresiones y terrenos. El combate al patriarcado, el racismo y de todas las formas de opresión son principios fundacionales.





















A unidade dos(as) trabalhadores(as) da educação na defesa da Educação Pública

La solidaridad internacional y el antiimperialismo son parámetros de acción de las entidades y personalidades articuladas en este espacio. Defender la lucha por la paz mundial, contra el militarismo y el fascismo, memoria, verdad justicia y reparación, en particular con los mártires educadores y educadoras, dirigentes sociales, estudiantiles y movimientos sociales, desaparecidos y desaparecidas, asesinados y asesinadas, torturados y torturas, así como aquellos a quienes se les violen los derechos humanos.

Se trata de buscar la más amplia unidad de los y las trabajadoras, con base a principios.

Esta propuesta internacional de los y las Trabajadoras (es) de la educación, movimiento pedagógico y estudiantil, tiene alcance mundial y a partir de este momento se abrirá una consulta sobre su proceso de estructuración. Para ello se privilegiará el método del consenso como mecanismo de decisión.

Desde el Tercer Congreso Mundial contra el Neoliberalismo Educativo hasta la Conferencia Internacional de México, se conformará una coordinación internacional provisional conformada por los y las representantes de las organizaciones brasileñas auspiciantes de la cita de Río de Janeiro, un(a) representante de Otras Voces en Educación, uno del movimiento pedagógico y uno del estudiantil.

Este espacio concentrará su esfuerzo en:

- a. La convergencia clasista de sindicatos, gremios y organizaciones críticas del neoliberalismo
- b. Crítica y acción militante contra el ascenso de la derecha y el neofascismo, especialmente en los aspectos que impactan la educación
- c. El combate a la precarización laboral de los trabajadores de la educación y el análisis de las ofensivas nacionales sobre el mundo del trabajo educativo
- d. La necesidad de impulsar un movimiento social pedagógico autónomo, auspiciado por los gremios y sindicatos de trabajadores de la educación, que proponga alternativas al neoliberalismo educativo
- e. El auspicio y organización de la marcha internacional por el derecho a la educación, que proponemos sea anualmente cada 8 de octubre, iniciando el 2025, proceso que procura instalar un día mundial de movilizaciones de los trabajadores de la educación, coordinada internacionalmente. En este sentido desde el Tercer congreso Mundial contra el Neoliberalismo Educativo creará un equipo promotor y lanzará un sitio web para tal fin
- f. Avanzar en el impulso y articulación de iniciativas en defensa de la libertad académica. En este sentido, desde el Tercer Congreso Mundial contra el Neoliberalismo educativo, se apoyará la creación de una red latinoamericana por la libertad académica, ´contra la





















A unidade dos(as) trabalhadores(as) da educação na defesa da Educação Pública

persecución política, sindical y en otros aspectos que vulneran la integridad de los y las trabajadores(as) de la educación y estudiantes.

g. Todo esto se impulsará con autonomía y auto sustentación financiera

Hacemos un llamado mundial a sumarse a este llamamiento y juntar la creatividad y el compromiso de las resistencias anti neoliberales en educación

Río de Janeiro, Brasil, 14 de noviembre de 2024.















